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BM für Arbeit, Soziales und Konsumentenschutz 

Anfragebeantwortung 
 
Frau 
Präsidentin des Nationalrates 
Parlament  
1010 Wien 
 
 
 

 

 

 

 
Sehr geehrte Frau Präsidentin! 
 
Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 
841/J der Abgeordneten Werner Neubauer u.a. wie folgt: 
 
 

Fragen 1, 3 bis 8 und 12 bis 20: 

Zur Beantwortung dieser Fragen wird – soweit entsprechende Daten vorliegen - auf 
die Seiten 1 bis 3 der beigeschlossenen Anlage pa841 verwiesen. 
 
Fragen 2, 9 bis 11 und 45 bis 46: 

Diese Fragen können mangels Zuständigkeit nicht von meinem Ressort beantwortet 
werden. 

 

GZ: BMASK-20001/0004-II/2009 
 

Wien,  

Betreff: Parlament
Parlamentarische Anfrage der Abgeordneten Werner Neubauer u. a. 
betreffend Pensionsbezieher, Nr. 841/J 
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Frage 21: 

2007 wurden 30.435 Invaliditätspensionen neu zuerkannt. 2008 waren es 30.111 
Pensionen. Weiters wurde 2008 eine vorzeitige Alterspension wegen geminderter 
Arbeitsfähigkeit zuerkannt. 
 

Frage 22: 

Im Jahr 2008 haben 73.312 Personen eine Invaliditätspension beantragt. 
 
Frage 23: 
Es wird auf die Seite 4 der Beilage verwiesen. 

 
Frage 24: 

Das durchschnittliche Pensionszugangsalter für Invaliditätspensionen lag 2008 bei 
52,5 Jahren. 
 
Fragen 25 bis 43: 

Diese Fragen können mangels Daten nicht beantwortet werden. 
 
Frage 44: 

Das Regierungsprogramm für die XXIV. Gesetzgebungsperiode sieht im Kapitel 
„Pensionen“ die Fortsetzung der in der letzten Gesetzgebungsperiode begonnenen 
Arbeiten zur Neuordnung des Invaliditätsrechts vor. Diese Neuregelung soll im 
Rahmen einer Gesamtlösung auch die Reform der Schwerarbeitspension und der 
Langzeitversichertenregelung beinhalten. Die Arbeiten für einen entsprechenden 
Gesetzesentwurf werden im Herbst 2009 beginnen. 
 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Beilage (pa 841) 
 
 
 
Anmerkung der Parlamentsdirektion 

 

Die vom Bundesministerium übermittelten Anlagen stehen nur als Image 

(siehe Anfragebeantwortung gescannt) zur Verfügung. 
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